

## Martes 06 de mayo 2014

El Financiero Panamá, clave de acceso a nuevos mercados: COMCE

Dainzú Patiño La llegada de un nuevo Tratado de Libre Comercio entre México y Panamá representa al sector empresarial nuevas oportunidades para las inversiones en mercados de Centro y Sudamérica, dijo Luis Maza, presidente del Comité Empresarial México-Panamá del Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior, Inversión y Tecnología (COMCE). Panamá es un mercado atractivo para el envío de bienes de consumo, como cosméticos, productos para el aseo personal, eléctricos y electrónicos y para el crecimiento de los sectores dedicados a las tecnologías de la información y servicios de transporte y logísticos, señaló. El Tratado está en espera de ser ratificado por ambos países, pero el sector empresarial se prepara con acciones para aprovecharlo, detectando oportunidades de negocios para las Pequeñas y Medianas Empresas (Pymes), y también en la homologación de Normas", comentó Rodrigo Contreras, director para América Latina y el Caribe del COMCE. P.C. Panamá, acuerdos comerciales En la lona sueldo de universitarios y posgraduados

Zenyazen Flores Si bien los precios han aumentado igual para toda la población, las personas con estudios universitarios y posgrado han sido las más afectadas debido a que, después de la recesión de 2009, el mercado laboral disminuyó la demanda de personal con ese nivel de escolaridad, provocando que sus salarios fueran a la baja. El Observatorio del Salario de la Universidad Iberoamericana, Campus Puebla, indica en el Informe del Salario Mínimo Constitucional, que de 2006 -año en que se registró un repunte salarial en el país- a 2012, la población universitaria registró una pérdida de su poder adquisitivo de 21 por ciento y los trabajadores de posgrado una caída de 23 por ciento. Miguel Reyes, coordinador del Observatorio, explicó que la pérdida de poder adquisitivo en el periodo de referencia resulta de la división del salario real mensual, calculado con base en datos de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE), entre la Línea de Bienestar del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval). P.C. salarios, nivel de escolaridad Sedatu rescatará a institutos estatales de vivienda quebrados

Claudia Alcántara Pese a que los Organismos Estatales de Vivienda (Orevis) operan en números rojos, con carteras vencidas de más de mil 500 millones de pesos e índices de morosidad superiores al 30 por ciento, el gobierno federal quiere convertirlos en bancos regionales. La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), buscará este año dotarlos de recursos federales, para atender la demanda de vivienda de trabajadores no asalariados. "(Serán) bancos de vivienda estatales donde la gente a través del ahorro pueda efectivamente construir una vivienda o acceder a una vivienda con crédito apalancado con los gobiernos estatales y federal", explicó Jorge Carlos Ramírez, titular de la Sedatu. Entre las malas prácticas de estos institutos de vivienda locales se encuentra el otorgamiento discrecional de recursos a grupos sociales que por lo regular se apropian ilegalmente de terrenos baldíos, reconocieron expertos y funcionarios. P.C. sector vivienda Mineras tienen peor desempeño desde 2011

Axel Sánchez Las empresas mineras que cotizan en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) tuvieron un primer trimestre del 2014 para el olvido, afectadas por la caída en el precio de los metales, un menor volumen de ventas y la aplicación del impuesto a la extracción desde enero. El flujo operativo (EBITDA) consolidado de las firmas del sector ascendió a 15 mil 966 millones de pesos, el cual representó una caída de 28 por ciento respecto a igual lapso del 2013. Este nivel es el más bajo desde el obtenido en el primer trimestre de 2011, cuando este rubro alcanzó los 19 mil 797 millones de pesos. Asimismo, este desempeño del EBITDA fue inferior al de una muestra de 67 empresas que cotizan en la BMV, las cuáles observaron en promedio una baja de 0.01 por ciento en dicha partida durante el primer trimestre del año en curso. Entre las empresas del sector minero, Minera Frisco fue la más afectada. Su flujo operativo se desplomó 96 por ciento en el trimestre, seguida por Peñoles, con un descenso de 27 por ciento, mientras que Grupo México registró una caída de 24 por ciento. Minera Autlán, en contraste, logró elevar su EBITDA en 125 por ciento, apoyada principalmente por su nueva central hidroeléctrica. P.C. sector minero Reforma Asustan impuestos crecimiento mexicano

Por Ulises Díaz Cd. de México México (06 mayo 2014).- La cautela en consumo tras la reforma hacendaria y una actividad industrial débil en el primer trimestre generaron un recorte en la proyección del crecimiento para 2014 de México elaborado por la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). En enero de este año, la institución calculó que el País crecería hasta 3.8 por ciento, pero ante los recientes acontecimientos redujo la estimación a 3.4 por ciento, según el reporte "Panorama Económico". "La prolongada debilidad en el sector industrial limitó aumentos salariales y generó un impacto al consumo, que de por sí mostraba reticencia al asumir la nueva carga de impuestos", señala el documento. P.C. OCDE, crecimiento económico, pronósticos Tienen reservas aumento de más de 2 mdd

Por Notimex Cd. de México México (06 mayo 2014).- Las reservas internacionales del País registraron un incremento semanal de 2 mil 071 millones de dólares, por lo que al 2 de mayo el saldo se ubicó en 186 mil 085 millones, informó el Banco de México (Banxico). En su estado de cuenta semanal, Banxico detalló que la variación de la reserva internacional fue resultado de la venta de dólares de Pemex por 2 mil millones de dólares y de un incremento de 71 millones derivado del cambio en la valuación de los activos internacionales del Instituto. Al 2 de mayo pasado, las reservas internacionales presentan un aumento acumulado de 9 mil 563 millones de dólares respecto al cierre de 2013, cuando se ubicaron en 176 mil 522 millones. Señaló que la base monetaria (billetes y monedas y depósitos bancarios en cuenta corriente del Banxico) aumentó en 12 mil 523 millones de pesos, con lo cual alcanzó un saldo de 873 mil 290 millones, una variación anual de 13.6 por ciento. P.C. Banco de México, reservas internacionales Reduce EU déficit comercial

Por Reuters y AFP Washington DC Estados Unidos (06 mayo 2014).- El déficit comercial de Estados Unidos se contrajo en marzo ya que repuntaron las exportaciones. La mejora en la balanza comercial probablemente no alcanzó para ayudar a la expansión del Producto Interno Bruto del primer trimestre, que apenas creció 0.1 por ciento, según la estimación inicial. El Departamento de Comercio dijo hoy que el déficit comercial bajó 3.6 por ciento a 40 mil 400 millones de dólares. El déficit de febrero fue rectificado a 41 mil 900 millones de dólares desde 42 mil 300 millones reportado

previamente. Economistas esperaban una caída del déficit a 40 mil 300 millones de dólares en marzo. P.C. Estados Unidos, balanza comercial Perpetúan rezagos para el sur

Por Alan Miranda Cd. de México México (06 mayo 2014).- Aunque el Gobierno federal aseguró que el Programa Nacional de Infraestructura (PNI) 2014-2018 tiene un énfasis especial en la región sur-sureste del País, los nueve Estados que la conforman recibirán inversiones proporcionalmente menores a las de otras entidades federativas. "A través de infraestructura en materia de gas natural, carreteras, electricidad, vivienda, salud, México está haciendo, a través de este Programa Nacional de Infraestructura por instrucción del Presidente de la República, un compromiso histórico con la región que más lo necesita", dijo el Secretario de Hacienda, Luis Videgaray, durante la presentación del PNI el 28 de abril. P.C. infraestructura, inversión, entidades federativas Logra récord inversión turística

Por Dayna Meré Cd. de México México (06 mayo 2014).- La inversión en el sector turístico alcanzó su máximo histórico, al rebasar los 5 mil millones de dólares. El año pasado, la iniciativa privada invirtió 5 mil 244 millones de dólares en este sector. Esta cifra es 12.99 por ciento superior a la realizada en 2008, cuando sumó 4 mil 641 millones de dólares, según información de la Secretaría de Turismo y recabada por la Universidad Anáhuac. "Los márgenes han bajado, pero las tasas de interés están bajas y los mercados están con mucho apetito en México. Nuestro grupo es parte importante de estas inversiones", destacó Alex Zozaya, CEO de AM Resorts. P.C. turismo, inversión Retoman exportación de electrónicos

Por Ulises Díaz Cd. de México México (06 mayo 2014).- México está recuperando parte del terreno que perdió en los últimos 5 años como vendedor de productos electrónicos en el mundo, según datos del Banco Mundial. En 2008, el País era el séptimo exportador más grande de estos productos, con una participación de 4.33 por ciento del mercado global. A partir de ese año, comenzó a perder espacio en una tendencia que duró 4 años y, para 2011, México estaba en lugar octavo, con 3.35 por ciento del total. En 2012, esta tendencia comenzó a revertirse y aunque el País se quedó con el mismo lugar en el ranking de exportadores, aumentó su participación a 3.55 por ciento. P.C. Banco Mundial, sector electrónico, exportaciones El Universal Va licitación de red este año, reitera SCT Carla Martínez| El Universal Este año se realizará la licitación de la red compartida que utilizará la banda de 700 MHz a pesar de que el espectro se liberaría hasta noviembre, dijo Ignacio Peralta, subsecretario de Comunicaciones de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT). El apagón analógico o transición hacia la televisión digital permitirá que la banda de 700 MHz, que actualmente es ocupada por más de 10 canales de televisión en la frontera norte del país; quede libre para que pueda ser utilizada para servicios de banda ancha. Sin embargo, el pasado martes, el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) informó que las ciudades fronterizas: Monterrey, Reynosa, Matamoros, Nuevo Laredo y Ciudad Juárez se apagarán en noviembre y no en mayo de este año como se esperaba. La red compartida que usará la banda de 700 MHz y la fibra óptica de la Comisión Federal de Electricidad será operada en asociación público-privada por Telecomunicaciones de México (Telecomm/Telégrafos), sin embargo la banda de 700 MHz es utilizada por alrededor de 17 estaciones de televisión en la frontera norte del país. P.C. telecomunicaciones OCDE: pobres, 20% de trabajadores en México Mario Alberto Verduco| El Universal Aunque para muchas personas el trabajo es un medio para evitar la pobreza, en México prácticamente dos de cada 10 personas empleadas en el mercado laboral se encuentran en esa condición, reveló la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). De acuerdo con el estudio Todos a bordo: haciendo el crecimiento incluyente, que realizó el organismo internacional, México es el país de la OCDE con más población trabajadora en condición de pobreza. Según el informe, 18.5% de los trabajadores mexicanos se encuentran bajo esa situación, lo que lo convierte en el país miembro de este organismo con la proporción más alta. Datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) muestran que en el país hay 52.6 millones de personas que conforman la población económicamente activa, lo que significa que casi 10 millones, aunque trabajan, son pobres, según información de la OCDE. P.C. OCDE, pobreza, empleo, mercado laboral El Economista Reservas internacionales suben más de 2,000 mdd Notimex Las reservas internacionales del país registraron un incremento semanal de 2,071 millones de dólares, por lo que al 2 de mayo el saldo de la reserva internacional se ubicó en 186,085 millones de dólares, informó el Banco de México (Banxico). En su estado de cuenta semanal, el banco central detalló que la variación de la reserva internacional fue resultado de la venta de dólares de Petróleos Mexicanos (Pemex) al Banco de México por 2,000 millones de dólares y un incremento de 71 millones de dólares resultado principalmente del cambio en la valuación de los activos internacionales del Instituto Central. P.C. Banco de México, reservas internacionales Peso se aprecia 0.26% frente al dólar Redacción El peso ganaba terreno el martes en línea con un movimiento generalizado de las principales monedas del mundo frente el dólar, luego de la publicación de datos positivos sobre la economía de la zona euro. La moneda local cotizaba en 13.02 por dólar, con un avance del 0.26% ó 3.40 centavos, frente a los 13.054 pesos del precio referencial de Reuters del lunes. En los Bancos del Distrito Federal venden el dólar libre hasta en 13.33 pesos, con un descenso de dos centavos respecto al cierre de la víspera, en tanto que el menor precio a la compra es de 12.50 pesos. P.C. tipo de cambio Brent sube por incertidumbre en Libia Reuters El precio del barril de crudo Brent subía por sobre los 108 dólares el martes, impulsado por los enfrentamientos en Ucrania y la persistente incertidumbre sobre la recuperación del suministro en Libia. El Brent subía 0.13 dólares, a 107.85 dólares por barril, a las 1202 GMT, tras alcanzar un máximo intradiario de 108.21 dólares por barril. El petróleo en Estados Unidos avanzaba 0.20 dólares, a 99.68 dólares por barril. P.C. petróleo, crudo Brent, precios La Jornada Peña inaugura hoy Tianguis Turístico 2014 en Cancún Por Rosa Elvira Vargas México, DF. Esta tarde, en Cancún, el presidente Enrique Peña Nieto inaugurará la edición 2014 del Tianguis Turístico México. En uno de los más grandes hoteles de este destino, el mandatario encabezará una ceremonia donde estarán presentes algunos de los gobernadores de las entidades donde mayor número de turistas se reciben y donde la bienvenida estará a cargo del Ejecutivo local, Roberto Borge Angulo. También intervendrán la titular de Turismo del gobierno federal, Claudia Ruiz Massieu y el presidente de la Confederación Nacional de Cámaras de Comercios y Servicios Turísticos, Enrique Solana Sentíes. En el mismo acto se presentará el llamado video-mapping Tianguis Turístico México 2014 y para cerrar, el presidente Peña dirigirá un mensaje. P.C.

turismo, tianguis turístico Detenida por la crisis, repunta la migración de mexicanos a EU: BBVA Por Roberto González Amador México, DF. La migración de mexicanos hacia Estados Unidos en busca de empleo, que cayó prácticamente a cero por la crisis que estalló en aquel país en 2009, comenzó a repuntar en los últimos meses, aseguró el principal grupo financiero en México. "Vemos señales de que el flujo neto de migrantes, que toma en cuenta el de los mexicanos que sale a Estados Unidos y el que regresa de aquel país, que llegó a estar en cero se está revirtiendo", expuso hoy Carlos Serrano, director de estudios económicos de BBVA Bancomer, en la presentación del Anuario de migración y remesas México 2014, publicado por ese grupo financiero. Entre 2000 y 2008, explicó Carlos Serrano, se dio la mayor ola de migración de mexicanos a Estados Unidos, que superó a las registradas en los años 20 y en los mediados del siglo pasado. Según datos oficiales, que no formaron parte de la presentación del especialista de BBVA Bancomer, antes del inicio de la crisis de 2008-2009 en Estados Unidos, al menos medio millón de mexicanos emigraba cada año a ese país. P.C. BBVA Bancomer, migración México, de los países con mayor pobreza laboral y más informalidad, dice OCDE Por la Redacción México, DF. México es uno de los países de mayor riesgo de pobreza entre los miembros de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) y prácticamente duplica el promedio de los integrantes de ese bloque. También se encuentra entre los países de mayor pobreza laboral y con más alta tasa de empleo informal. En México el promedio de riesgo de pobreza ha aumentado de 19 a 21 por ciento de la población, situación en la que se encuentra a la par de Israel y Turquía, cuando la incidencia entre los miembros del organismo es de entre 9 y 11 por ciento. P.C. OCDE, pobreza, economía informal Llama Washington a actuar "con urgencia" ante el cambio climático; ante cambio climático Por Afp Washington. La Casa Blanca llamó a actuar "con urgencia" ante el cambio climático, al dar a conocer el martes el estado actual de los efectos de este fenómeno en Estados Unidos. El informe -que da cuenta de viviendas e infraestructuras amenazadas, ecosistemas alterados, sectores enteros de la economía forzados a adaptarse- es el fruto de cuatro años de trabajo entre cientos de climatólogos y otros científicos y pretende ser una herramienta pedagógica para ayudar a los estadounidenses a reaccionar ante estos cambios, precisó la Casa Blanca en un comunicado. El presidente, Barack Obama, que se comprometió insistentemente durante su campaña a actuar sobre el cambio climático antes de encontrarse con la intransigencia del Congreso, tiene previsto hablar sobre ello el martes durante una serie de entrevistas televisivas, según la presidencia. P.C. cambio climático, medio ambiente Alarma por el proyecto turístico junto a Cabo Pulmo Por Angélica Enciso L. México, DF. La construcción del complejo hotelero Cabo Dorado, al lado del parque nacional Cabo Pulmo, en Baja California Sur (BCS), llevaría al establecimiento de una ciudad de unos 200 mil habitantes en una región prístina, donde actualmente viven 400 personas. En dos décadas se construirían 22 mil 500 cuartos para alojamiento turístico, 10 mil menos de los que Cancún, Quintana Roo, desarrolló en 40 años. Los promotores de ese proyecto no se refieren a la edificación de esa ciudad en la manifestación de impacto ambiental (MIA). Cada cuarto atraerá 10 nuevos habitantes. Ello implica que la población se multiplicará, advierte Agustín Bravo, director de la oficina del noroeste del Centro Mexicano de Derecho Ambiental (Cemda). P.C. turismo El País La OCDE estima que el paro apenas bajará en España en 2014 y 2015 Miguel Mora Paris 6 MAY 2014 - 11:00 CET47 El informe de primavera de la Organización para el Comercio y el Desarrollo Económico (OCDE) estima que la recuperación en España es débil y lenta y, en línea con lo que espera la Comisión Europea, pronostica que el desempleo seguirá este año y el que viene en niveles cercanos al 25%. El estudio, firmado por el nuevo economista jefe del organismo que reúne a los 34 países más ricos del mundo, el japonés Rintaro Tamaki, destaca que las exportaciones serán el motor español en el próximo bienio, aunque recuerda que la deuda seguirá por encima del 100% del PIB, el crecimiento será muy discreto (1% este año y 1,5% el que viene) y el paro seguirá en cotas inaceptables, del 25,4% en 2014 y de solo un punto menos en 2015. P.C. OCDE, desempleo El paro baja en 111.565 personas en el mejor mes de abril registrado Álvaro Romero Madrid 6 MAY 2014 - 09:02 CET1079 El paro registrado bajó en 111.565 personas en el mejor mes de abril de la serie histórica, según los datos que ha publicado este martes el Ministerio de Empleo. Tras este descenso, que también es el segundo mejor mes de toda la democracia, el número de apuntados en el antiguo INEM cae a 4.684.301 desempleados. El empleo, por su parte, presenta un balance muy positivo de 133.765 cotizados más de media. La recuperación del empleo ha tenido lugar, principalmente, gracias a la campaña de contratación de la Semana Santa y el inicio de la temporada turística. Prueba de ello, la hostelería, que es la actividad con los sueldos más bajos, utiliza trabajadores poco cualificados y con puestos muy condicionados con la estacionalidad, acapara más de la mitad de las nuevas afiliaciones. P.C. desempleo China destrona a EE UU como primera potencia Alicia González Madrid 3 MAY 2014 - 20:15 CET411 Que China superaría a Estados Unidos como primera economía mundial a medio o largo plazo era una apuesta casi segura. Pero que pudiera hacerlo tan pronto como este mismo año, no lo era tanto. Según los datos recogidos hasta 2011 por el Banco Mundial, el PIB de China, ajustado por la paridad de poder de compra, es mucho mayor de lo que se había calculado con anterioridad. A finales de 2011, el PIB chino suponía el 87% del PIB estadounidense. Apenas seis años antes se quedaba en el 72%. El Fondo Monetario Internacional estima que en estos cuatro años China habrá acumulado un crecimiento del 24%, frente al 7,6% de Estados Unidos. Esto, de confirmarse, provocaría que China superara este mismo año a EE UU como primera economía del mundo en estos términos. P.C. Banco Mundial, economía mundial